

Quillón apuesta por el regreso de los visitantes para el verano

TURISMO. A medida que se aproxima la temporada estival, Quillón, una de las principales comunas turísticas de la región de Ñuble, se alista para recibir a miles de turistas, en su mayoría provenientes de la zona del Gran Concepción.

Pablo Martínez
 cronica@cronicachillan.cl

Las autoridades locales, emprendedores y vecinos coinciden en que, tras años marcados por dificultades como el estallido social, la pandemia y problemas en la Laguna Avendaño, este verano promete ser una oportunidad de reactivación económica y turística.

“Siempre tenemos expectativas positivas; por lo mismo, esperamos que este verano sea bueno, ya que en los últimos años los resultados no han sido positivos en términos turísticos”, comentó Andrés Paquien, presidente de la Cámara de Turismo de Quillón.

“Por ejemplo, tuvimos el problema de la laguna. Aunque la Dirección de Salud de Ñuble aprobó su apertura, prohibió su uso, por lo que no hubo actividades como navegación con lanchas o motos. Eso provocó que muchos grupos familiares, que ahora no vienen a la comuna, dejen de visitarnos”, agregó.

“Sin embargo, Quillón sigue siendo una comuna especial para recibir turistas. Su clima favorece la salud de los niños, quienes recargan energías para el invierno. Además, tenemos una gran variedad de frutas que se producen con una calidad notable”, sostuvo.

“Por otro lado, nuestra comuna es segura, lo que brinda tranquilidad a los turistas que pueden pasear por las tardes y noches de verano, algo que también es parte del atractivo de esta época”, indicó.

Por su parte, Manuel Castillo, emprendedor de cabañas en la comuna, expresó: “Aunque no hemos tenido conversaciones con la municipalidad para hacer planes, estamos entusiasmados por lo que traerá el verano. Tenemos muchas actividades para esta época: deportes, parques, y la Laguna, que está



TRAS LOS INCENDIOS Y EL CIERRE DE LA LAGUNA, LA COMUNA ESPERA VOLVER A HACER DEL TURISMO UN MOTOR DE TU CRECIMIENTO.

reactivada nuevamente, así que hay mucho optimismo”.

“Hemos pasado por momentos difíciles en el último tiempo. El año pasado no recibimos la cantidad de turistas que solían venir en años anteriores, por eso hay un deseo generalizado de que todos, tanto emprendedores, comerciantes, negocios, etc., puedan recibir a más visitantes en esta hermosa comuna”, aseguró.

“La mejor manera de ayudar a la reactivación es que nos visiten. Tendremos calendarios activos para agendar a partir de finales de noviembre, para que el público vuelva a visitarnos”, sentenció.

MIRADA VECINAL

Claudio Alarcón, presidente de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos, comentó: “En años anteriores nos vimos

muy afectados por el COVID y los problemas en la laguna, lo que ha hecho que la cantidad de visitantes disminuya”.

“No obstante, este año todo parece más normal. Todo el mundo se está preparando: los comerciantes, la municipalidad, la seguridad, etc., todos enfocados en atraer nuevamente a los turistas”, añadió.

“Una de las inversiones fue la remodelación de la Laguna Avendaño, que es nuestro principal atractivo, así que la reactivación económica es fundamental para todos”, comentó.

“En cuanto a la seguridad, que también es importante, se ha hecho una inversión significativa. Se ha aumentado la dotación de seguridad y los patrullajes nocturnos, lo que ha logrado que la percepción de seguridad haya mejorado notable-

mente”, dijo.

“Eso también da tranquilidad a los turistas. Los vecinos aquí vivimos tranquilos, no tenemos los problemas que existen en otras comunas. Además, ellos quieren escapar de lo que sucede en sus propios sectores, así que este es un buen destino turístico por eso”, afirmó.

“En ese sentido, como quilloninos, creo que estamos bien preparados en términos de seguridad. Nos sentimos seguros y también transmitimos esa sensación a los visitantes”, complementó.

Al ser consultado sobre los desafíos pendientes, Alarcón señaló: “Primero, debemos ofrecer siempre un buen servicio a quienes nos visitan, además de una buena carta de navegación en cuanto a cabañas, aloja-

mientos y gastronomía”.

“Un segundo punto, no menos importante, es que ojalá no tengamos que enfrentar ninguna emergencia, como incendios o desastres naturales, que puedan afectarnos, ya que eso paraliza de inmediato el turismo en la comuna. Ojalá podamos tener un verano tranquilo”, finalizó.

MUNICIPALIDAD

Miguel Peña, alcalde de Quillón, señaló que “aunque nuestra comuna suele concentrar el flujo de turistas durante los fines de semana largos y festivos, estamos muy optimistas de que la llegada de la primavera y el verano incrementará notablemente las visitas”.

“Para la temporada 2024-2025, vemos con entusiasmo el aumento de turistas, especialmente de nues-

tros vecinos del Gran Concepción, quienes valoran la cercanía de Quillón como un destino turístico atractivo y accesible. Estamos preparados para recibirlos y hacer que disfruten al máximo de nuestra querida comuna”, reafirmó.

“Junto a Sernatur, también estamos impulsando el fortalecimiento de nuestra oferta turística local, promoviendo el sello de registro, lo que nos permite dar mayor visibilidad a nuestros empresarios y emprendedores. Así, seguimos potenciando a Quillón como un destino atractivo y seguro para todos y todas”, agregó.

Sobre las principales ofertas, la autoridad detalló que “la comuna cuenta con un atractivo natural emblemático como la Laguna Avendaño, pero la oferta turística de Quillón va mucho más allá. Nos destacamos por una amplia oferta gastronómica que encanta a nuestros visitantes, junto a las diversas ferias costumbristas que celebran nuestras tradiciones”.

Respecto a las preocupaciones, Peña indicó que “sin duda, los incendios forestales son una inquietud constante para nosotros. En los últimos años, hemos sido afectados por diversos incendios forestales, y por eso nuestra Unidad de Riesgo y Desastres ya está trabajando en un plan de prevención robusto”.

“Cabe destacar que, durante los veranos de 2021 y 2022, tuvimos algunos inconvenientes con el uso del agua para el baño recreacional en la Laguna Avendaño. Sin embargo, gracias al trabajo preventivo que desarrollamos a lo largo de 2023, pudimos ofrecer una temporada sin contratiempos, operando de manera normal. Así que Quillón y nuestro balneario están más que listos para recibir a todos quienes nos visiten”, concluyó. 